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 الأطروحة: ملخص

لٌدي لجسم تحتوي الأطروحة على دراسة مرجعٌة مفصلة للنموذج الرٌاضً التق

هوك المرن ، كما تحتوي على توسٌع مفصل لنتائج بحث قٌد النشر و هو ٌحتوي 

مسألة كمونات نوفاتسكً ب و المتعلقة صٌلة، الأ [11]البحث  على نتائجأٌضاً 

مسألة ب ٌتعلقلوصف لامً لجسم هوك المرن المترابط مع حقل درجات حرارة كما 

. تتألف الطروحة من   (E-N:6)هو الجسم لامً لجسم مرن أكثر تعقٌداً مما ذكر و

 خمسة فصول :

ٌتضمن مقدمة فً التحلٌل التنسوري .تحتوي هذه المقدمة على جمٌع : الفصل الأول 

) الحساب  التعارٌف و النتائج و المبرهنات و الملاحظات المتعلقة بالتنسورات

 التنسوري التفاضلً ( .

فتراضٌة فً أي نظام ححداثً منحنً ، عرض مبدأ الأعمال الافٌه الفصل الثانً تم 

استنتاج معادلات تحرٌك جسم هوك فً أي نظام ححداثً فٌه الفصل الثالث تم 

منحنً منطلقٌن من مبدأ الأعمال الافتراضٌة المذكور . ثم تم الانتقال بعدها حلى 

الحالة الخاصة التً ٌكون فٌها النظام الإحداثً متعامد . ضمن هذه الحالة الخاصة 

م التطرق حلى النظام الإحداثً المنحنً الأسطوانً والنظام الإحداثً المنحنً ت

 الكروي .

التطرق حلى مسألتً التناظر المحوري الأولى و الثانٌة  فٌه الفصل الرابع تم

 للانفعالات منطلقٌن من النظام الإحداثً المنحنً الأسطوانً . 

. هذه  هنشرتم ائج بحث أصٌل الفصل الخامس  هو الأهم فهو ٌحوي على توسٌع لنت

النتائج تتضمن مسألة كمونات نوفاتسكً لوصف لامً لجسم هوك المرن المترابط 

مع حقل درجات حرارة ، كما تتضمن مسألة لامً لجسم أكثر تعقٌداً  و هو الجسم 

(E-N:6) . 

 

 

 

 



 

dissertationThe Summary of  

This dissertation contains an extended studying the Linear 
mathematical and tradecional model of Hooke elastic body and 
contains an extantion of the results of paper [11] , in press in 
Journal of AL-Baath University . This mcnsiond results 
concerns Nowacki,s potential problem for Lame,s describtion of 
Hooke elastic body coupled with temperature field  and contain 
also Lame,s problem for more complexed body ; the micropolar 
elastic body (E-N:6) .The dissertation has five part . In the first 
part titled by introduction to tensor calculus , has all the needed 
definitions , theorems , conclusions and notes about the tensur 
differential calculus. In the second part we discussed the virtual 
work principle in arbitrary curve coordinate system . In the third 
part we discuss the dynamic equations of Hooke elastic body in 
arbitrary curve coordinate system , starting from mensiond 
virtual work principle . Next , we discuss the particular case , 
when the curve coordinate system is orthogonal . Then , in this 
particular case , we consider the cylindrical and sphyrical 
coordinate systems . In the fourth part , we discuss the 
problems of axisymmetvic state of deformation , starting from 
the cylindrical  coordinate system. The firth part , wiche is the 



most important , contains an extention of orgynal paper results. 
These results concerns Nowacki´s problem of elastic Hooke 
body coupled with temperature field and Lame´s problem of 
more complexed elastic body ; the (E-N:6) micropolar body .   

                                                                      

 


